



Candidatos afirman que hay unidad dentro del partido

Equidad entre aspirantes, sin garantía: especialistas

Arturo Rojas
politica@eleconomista.mx

Luego de que Morena diera a conocer el método con el cual elegirá a su candidato o candidata a la Presidencia de la República, especialistas consideraron que no hay garantías de igualdad de condiciones entre los aspirantes.

Ivonne Acuña, analista política y académica de la Universidad Iberoamericana, explicó que por los puestos que ostentan las *corcholatas*, es imposible que exista piso parejo como lo busca promover Morena.

“Por ejemplo, la jefa de Gobierno tiene mucho mejor este escaparate que el secretario de Relaciones Exteriores y que el secretario de Gobernación, por ser la Ciudad de México, una de las más importantes del país; por lo que no es lo mismo ser secretario de Estado, bajo las órdenes del presidente, que el gobernante de una ciudad”, sostuvo.

Acuña opinó que sea por las buenas o por las malas a las *corcholatas* perdedoras no les quedará opción más que disciplinarse, pues fuera de Morena no hay una promesa de carrera política.

Además, explicó que los contendientes se ven restringidos pues se les pide hablar de los logros de la Cuarta Transformación, aunado a que no pueden hacer propuestas, planes concretos de gobierno o solicitar el voto, pues no son tiempos oficiales de campaña.

“Ahí lo que vamos a ver es que van a sacar a relucir el ingenio. ¿Cómo van a hacer para irse posicionando en la mente de los votantes y las votantes o para continuar? Porque desde



El partido fundado por Andrés Manuel López Obrador encabeza las encuestas hacia la renovación de la Presidencia en 2024. FORO: ESPECIAL

Este lunes la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dará a conocer un posicionamiento sobre sus funciones en la Ciudad de México.

que el presidente anunció quiénes iban a ser sus *corcholatas*, este proceso arrancó”, consideró Acuña.

Por su parte, Patricio Morelos, académico del Tecnológico de Monterrey, dijo que para que se garantice la unidad que tanto ha mencionado el partido, es necesario esperar a ver cómo se desarrollan las presentaciones de los aspirantes en los próximos meses.

Asimismo, manifestó que si las *corcholatas* perdedoras toman una perspectiva racional de los resultados obtenidos en la encuesta, lo más sensato sería permanecer en el partido, pues electoralmente es fuerte, y pareciera que no hay elementos para salir de él y buscar una candidatura por otro partido.

“Puedes decidir seguir militando en este partido (Morena), que hoy se posiciona muy fuerte, con la posibilidad de encabezar el Senado, de encabezar a los diputados y quizás de repetir en alguna posición del gabinete o poder ser secretario de Gobernación, canciller, alguna embajada importante, eso creo que sería, pues racionalmente hablando, la mejor decisión”, detalló.

Reacciones

Ayer tras el cónclave de Morena, las seis *corcholatas*: Marcelo Ebrard, Ricardo Monreal, Adán López, Gerardo Noroña, Manuel Velasco y Claudia Sheinbaum coincidieron en afirmar que estaban contentos con lo acordado.

Sheinbaum afirmó que este lunes dará un posicionamiento sobre la CDMX, mientras que indicó que hubo un acuerdo de unidad en Morena.

Por su parte, Ebrard enfatizó que con el acuerdo tomado en Morena se garantiza una competencia real entre los aspirantes a la candidatura debido a que será una encuesta abierta.